



LETTRE À NOS AMIS ET BIENFAITEURS

AVRIL 2024



Editorial - Les 10 ans du cours Herrade de Landsberg

Chers amis,

Voilà maintenant 10 ans que le cours Herrade de Landbserg est né, porté par l'audace et l'esprit de bâtisseur de quelques familles et de l'abbé Rakoto. De Grégor Puppink à Matthieu Tampé, en passant par le chanoine Valadier, tous les présidents successifs de l'école ont fait vivre et prospérer ce projet pour le plus grand bénéfice de nos enfants, au service du Bon Dieu.

Que de chemin parcouru depuis l'ouverture en 2014, première année lors de laquelle l'école accueillait huit élèves : le déménagement dans nos beaux locaux de la rue de Saint-Dié en 2020, l'ouverture de la petite section de maternelle puis de l'étude du soir, la prise en charge des déjeuners par des jeunes en services civique, et pour l'année qui s'annonce, la possibilité qui sera donnée aux élèves de CM2 de poursuivre leur scolarité au sein du collège tout fraîchement ouvert Saints Louis et Zélie Martin à la Robertsau. Les pré-inscriptions sont très prometteuses pour la prochaine rentrée et nous visons une centaine d'élèves au sein de ces deux établissements d'ici à septembre 2025.

À l'instar des écoles et établissements secondaires libres qui connaissent un fort engouement ces dernières années (près de 100 000 élèves bénéficient cette année de leur enseignement), le cours Herrade aborde l'entrée dans sa deuxième décennie avec optimisme et ambition, porté par le souhait des parents de voir leurs enfants bénéficier d'un enseignement de la meilleure qualité, dans lequel la foi tient un rôle central.

Cette formidable réussite n'aurait pas été possible sans l'investissement de tous, des familles pleines de dévouement, de nos généreux donateurs, de notre aumônier, l'abbé Molin, à l'agenda surchargé et nous donnant pourtant sans compter de son précieux temps, sans oublier bien sûr de nos chères maîtresses et de notre directrice. Soyez tous ici assurés de notre profonde gratitude.

Nous souhaitons donner un éclat particulier à cet anniversaire et nous vous convions tous à notre Kermesse du 22 juin 2024, pour laquelle nos maîtresses concoctent un spectacle qui s'annonce époustouflant.

Le bureau de l'ASEF - Cours Herrade de Landsberg

2014



2024





Mot de l'aumônier

ABBÉ GUILLAUME LE GAL,
SÉMINARISTE AU SERVICE DE L'AUMÔNERIE DU COURS HERRADE
ET DES PAROISSES SAINT-LOUIS / LA CROIX GLORIEUSE

EDUCATION ET VERTUS

Quand Dieu eut créé l'homme et la femme il vit que cela était très bon. En effet la nature humaine est en soi une merveille d'ordonnement : notre âme unit et coordonne en nous des facultés corporelles, animales, et des facultés spirituelles (intelligence et volonté). Les cinq sens du corps, éveillés dès la petite enfance, émeuvent nos passions vitales qui sont elles-mêmes couronnées, à l'âge de raison, par une volonté libre et raisonnable. Ainsi, l'homme ne se meut pas sous le joug d'un instinct limité et prévisible mais il accède aux réalités d'en haut : il choisit ce qu'il pense, ce qu'il fait, ce qu'il devient. Ce beau tableau est pourtant menacé par les dérèglements de notre nature déchue. Dans la tendresse de l'enfance

joufflue, on observe déjà que le corps et ses passions se rebellent et prétendent diriger l'homme sans soucis des bonnes raisons. Ainsi parle la concupiscence, la chair, le vieil homme : qu'importe le vrai et le bon, vive mes passions ! Notre Mère l'Église nous apprend que pour ne pas agir à l'envers (les passions au-dessus et la raison en dessous), les commandements ou les bandeaux d'avertissement publicitaires ne sont pas suffisants. Ce qu'il nous faut, ce sont des vertus : des qualités de l'âme qui s'acquièrent par l'effort et par la prière. Il y a les vertus cardinales, les plus grandes, et les autres vertus, plus petites, qui en découlent. Elles permettent de canaliser rapidement et facilement nos désirs vers le vrai Bien ; et notre école a bien raison de compter sur elles pour nous faire grandir harmonieusement.

La procession pour l'Immaculée Conception

PAR ADRIANA FERREIRA CARDOSO, INSTITUTRICE DES CE

En l'honneur de la fête de l'Immaculée Conception, les élèves du cours Herrade sont partis en procession dans les rues du Neudorf jusqu'à l'église Saint-Aloyse. Au rythme des chants et des Ave Maria, tout en brandissant les bannières de leur classe, les enfants ont su témoigner leur foi aux passants qui, pour certains, se replongeaient dans les souvenirs des dévotions d'antan. Arrivés à l'église, Monsieur le Chanoine Guichard nous a chaleureusement accueillis avec un temps de prière et nous a exhorté pour le temps de l'Avent. Les enfants ont également pu admirer la crèche aux mille santons, une curiosité de la Paroisse.



Les enfants chantent Noël à la Cathédrale

PAR JÉRÔME COPPOLANI, PARENT D'ÉLÈVE

Nos enfants ont eu cette année la grande joie de pouvoir chanter des cantiques de Noël dans la magnifique cathédrale Notre-Dame de Strasbourg. Après de très sérieuses révisions sous la houlette de Mademoiselle Ferreira Cardoso, le grand jour est enfin arrivé. Rassemblés dans leurs jolies blouses devant la crèche, galvanisés par les mots de l'abbé Molin et les encouragements de leurs parents plus stressés qu'eux, ils ont offert un très beau moment de grâce qui a quelque peu troublé le défilé ininterrompu des visiteurs, mais c'était pour la bonne cause ! Evènement à reproduire donc, avec qui sait, pour 2024, le renfort de quelques collégiens ?

La fête de la Chandeleur

PAR CONSTANCE DAUDÉ, INSTITUTRICE DES PS-MS

Le 2 février, les maternelles ont eu le grand plaisir de confectionner des crêpes pour fêter la Chandeleur. Aussi, après avoir commencé la journée par un temps d'adoration eucharistique dans l'église, une maman d'élève est venue animer l'atelier et les enfants se sont donnés à cœur joie pour peser et mélanger les ingrédients. Ils ont ensuite observé avec émerveillement et délice la réalisation des crêpes qu'ils attendaient impatiemment de pouvoir déguster ! C'est avec une grande fierté qu'ils purent ensuite les montrer aux plus grands avant de se régaler au moment du dessert.





Abbé Henri
Gilliot

Abbé Thibaud
Perruchot

Abbé François de
Carbonnières

Abbé Clément
Anouil

Les filleuls de classe

PAR LUDIVINE DE CAFFARELLI, DIRECTRICE

L'équipe enseignante a exprimé auprès de notre aumônier le désir de mettre en place un parrainage de séminaristes. C'est chose faite depuis l'Avent. Un séminariste des Missionnaires de la Miséricorde Divine a été désigné filleul pour une classe. Chaque matin nous prions pour lui ; régulièrement, nous lui écrivons. C'est ainsi que se vit la communion des saints au cours Herrade de Landsberg, dans un « perpétuel donner-recevoir », selon l'expression de Benoît XVI, dans une sorte de solidarité surnaturelle, nous communiquant les dons célestes par la prière !

La philosophie et les mots avec Martin Steffens

PAR JEANNE-MARIE MASSOT, INSTITUTRICE DES CM

A quoi peuvent bien nous servir les mots ? Pourquoi faire des dictées, utiliser le dictionnaire et s'évertuer à composer des récits ?

En rencontrant Martin Steffens, professeur de philosophie, les élèves du CM interrogent le but de leurs efforts quotidiens et approfondissent, à l'aide d'extraits de grands philosophes, celui de la Vie. Se révèle ainsi à eux, à travers les mots et leurs sens multiples, le relief et la profondeur de la pensée, des sentiments. Ce qui leur semblait commun devient une grande aventure en lisant l'histoire d'Helen Keller pour qui cette découverte sera comme une deuxième naissance au monde, elle qui était sourde, aveugle et muette.



Les cours de sport avec les Papas

PAR CARL BUCK, PARENT D'ÉLÈVE

Depuis le début de l'année scolaire 2023, Étienne Pistré et moi formons la nouvelle équipe pédagogique pour les séances de sport au profit des CE et des CM du cours Herrade de Landsberg.

Les séances sont systématiquement structurées avec échauffement, endurance, sports individuels et collectifs. Cette année, l'objectif est de faire découvrir de nouvelles disciplines sportives. Ainsi, les élèves ont pu se familiariser avec le badminton et le base-ball avant de découvrir le hockey pour le troisième trimestre.

Nous remercions tout particulièrement les donateurs et amis de l'école qui ont permis la réalisation de nos projets !

Un second service civique pour l'école

PAR JEANNE DURIEZ, EN SERVICE CIVIQUE

Je m'appelle Jeanne et je suis en service civique au cours Herrade de Landsberg depuis le mois de janvier. Après un premier semestre en école d'ingénieur, qui ne m'a pas plu, j'ai voulu découvrir concrètement le domaine de l'éducation. Au-delà des surveillances des repas et de l'animation des temps de récréation, j'ai l'opportunité de faire découvrir la musique aux maternelles par un temps d'éveil musical. Etant musicienne, j'apprécie de transmettre mon goût pour la musique. C'est une joie pour moi de découvrir la manière dont les enfants appréhendent la musique et retiennent si facilement ce qu'on leur apprend !





La bibliothèque de l'école

PAR ANNE-ELISABETH DESCHARD, PARENT D'ÉLÈVE

Depuis le mois d'octobre, une bibliothèque a ouvert au sein de notre école. Tenue par des mamans et Madame la Directrice, elle ouvre le lundi de 15 à 16 heures. Les enfants peuvent emprunter un livre par semaine et sont enthousiastes de pouvoir découvrir de nouveaux ouvrages. La bibliothèque s'étoffe peu à peu grâce à des dons. Elle a même bénéficié dernièrement d'un relooking réalisé par une grand-mère de l'école ! Désormais, les enfants ont de quoi s'installer confortablement pour lire. « Qui lit petit lit toute sa vie. » Souhaitons que nos enfants confirment cet adage !

L'étude du soir

PAR JEAN-FRANÇOIS JOUNET, PARENT D'ÉLÈVE

Un projet réalisé ! Quand la classe se termine, à 16h20, quelques élèves chanceux peuvent encore profiter de la cour de récréation avant de rejoindre l'étude. Ils vont travailler à la bibliothèque avec Jeanne et Emma. « Elles nous aident à faire nos devoirs », précise Bérénice (CE2). Ces deux jeunes filles en service civique nous permettent de récupérer nos enfants à 17h30. Le temps d'étude à l'école est bien utile pour réduire la course de la fin d'après-midi dans la logistique familiale. Merci au Bureau de l'association pour cette nouvelle possibilité au cours Herrade.



Les équipes d'élèves

PAR LUDIVINE DE CAFFARELLI, DIRECTRICE

Depuis la rentrée de septembre 2023, les élèves du cours Herrade sont répartis en 5 équipes. Cette nouvelle organisation répond à 2 objectifs : la première relève d'une volonté d'organiser la vie quotidienne de façon plus efficace, notamment au moment des repas et des grands jeux ; le second est plutôt d'ordre pédagogique. Il reprend humblement l'idée de « capitainerie » d'André Charlier : les plus grands veillent sur les plus petits, les secondent dans le ménage du réfectoire, organisent des jeux sur les temps de récréation. Cette organisation responsabilise les « grands », favorise l'esprit de camaraderie et fait des élèves les principaux acteurs de la saine ambiance de l'école. Pour être sous bonne garde, nous avons pris soin d'attribuer à chaque équipe un saint patron !



Visite de la Fondation pour l'école à Strasbourg

PAR LUDIVINE DE CAFFARELLI, DIRECTRICE

Le cours Herrade a accueilli, mardi 30 janvier dernier, Michel Valadier, directeur de la Fondation pour l'école, et Florence Le Roux, déléguée à l'animation des réseaux, ainsi que quelques directeurs et présidents d'association d'écoles indépendantes de la région. La Fondation a présenté leurs différents services auprès des écoles hors-contrat : soutien pratique et juridique, soutien financier, formations, accompagnement à la gouvernance. Nous avons pu échanger ensuite sur nos attentes et nos problématiques propres. Ce fut une belle occasion de renforcer nos liens !



L'ÉCOLE RECUTE

INSTITUTEURS H/F - TEMPS PLEIN & MI-TEMPS
CDD/CDI - À STRASBOURG - POUR SEPTEMBRE 2024

MISSIONS

- Enseigner dans le respect du projet pédagogique et éducatif et participer à la vie de l'école.
- Prendre la responsabilité d'une classe à double niveau.
- Élaborer les progressions des apprentissages et leur mise en œuvre en lien avec la directrice et avec l'équipe pédagogique.
- Établir une relation de confiance avec les élèves et avec les familles.
- Participer aux différents événements de la vie de l'école.



PROFIL

Vous devez être titulaire au minimum d'un Bac+3 et avoir le souci de vous former davantage. Vous faites preuve de rigueur, d'organisation et d'autonomie et maîtrisez les méthodes classiques. Vous êtes exigeant(e) et bienveillant(e) envers les élèves et avez à cœur de transmettre le goût du beau, du bien et du vrai ainsi que la foi catholique. Vous êtes passionné(e) par le métier d'enseignant(e) et vous êtes sensible au fonctionnement des écoles hors contrat catholiques. Formation ILMF valorisée. Une expérience dans l'enseignement, notamment indépendant serait un plus.

POUR POSTULER

Si vous voulez rejoindre une équipe pédagogique professionnelle dans un environnement familial envoyez CV et lettre de motivation à Madame de Caffarelli : direction.herrade.strasbourg@gmail.com

Donnez au cours Herrade de Landsberg

Soutenez une école catholique

Le cours Herrade de Landsberg est **une école 100% libre et associative, sans contrat avec l'État**. Nous ne recevons aucune aide publique et fonctionnons uniquement grâce aux frais de scolarité, à l'aide bénévole des parents d'élèves et à **l'indispensable générosité de nos donateurs**.

Les dons nous permettent principalement de financer les loyers et l'entretien de l'école mais également le matériel et les aménagements.

Aidez-nous à accomplir notre mission d'instruction et de formation des enfants dans la recherche du Beau, du Vrai, du Bien.



Votre don auprès de l'ASEF, l'association qui gère l'école, donne droit à un reçu fiscal. Vous pouvez ainsi déduire 66% du montant du don de votre impôt sur le revenu, dans la limite de 20% de votre revenu imposable.

Je donne en ligne

- **Par CB en flahsant le QR code ci-contre** ou [sur la plateforme HelloAsso en cliquant sur ce lien](#)
- **Par virement** en indiquant vos nom, prénom et email en motif du virement pour l'envoi du reçu, ou à défaut par email à treso.herrade@gmail.com
 - IBAN : FR76 1027 8010 2300 0203 0270 186
 - BIC : CMCIFR2A



Je donne par chèque

50 € 100 € 300 € 500 €

Je complète les informations ci-dessous et je retourne ce bulletin avec mon règlement à **l'ordre de l'ASEF**, à l'attention du Trésorier, 96 rue de Saint-Dié 67100 Strasbourg.

Mes coordonnées

Nom : Prénom :

Adresse : CP/Ville :

Email :